

CHRONIQUE.

Une magnifique portière, sortie des ateliers de M. Yemeniz et destinée au château de M. le duc de Luynes, paraît devoir faire époque dans les fastes de l'industrie lyonnaise. L'Académie royale de Lyon a décidé qu'une médaille d'honneur serait remise à M. Yemeniz, en témoignage de l'admiration que lui a fait éprouver ce chef-d'œuvre. Voici quelques détails :

« Cette portière est d'une seule pièce, haute de quatre mètres sur trois mètres cinquante centimètres de largeur. Les armes et les divers insignes du duc forment l'objet de sa décoration. Le fond de la tenture est bleu de roi ; il sert de champ à un compartiment formé par de nombreux losanges dont les encadrements sont en or, et qui renferment le monogramme d'*Henri d'Albert*, surmonté d'une couronne ducale. Aux quatre angles de la portière sont les écussons de la famille d'Albert, au lion de gueules couronné d'or. Le centre est occupé par les armes de la maison de Luynes.

« Le tissu est en laine. Douze couleurs, non compris l'or et l'argent, y figurent. Deux couleurs seulement, le bleu d'azur et le blanc, sont en soie, parce qu'il est impossible d'obtenir de la laine des nuances de blanc et de bleu aussi éclatantes. Toutes les couleurs, ainsi que l'or et l'argent, font corps avec l'étoffe et sont liées à l'envers ; elles ont été lancées à la navette, ce qui produit un tissu d'une complète solidité. Par un travail heureusement combiné, le fond est sans grain ; il est compacte comme un drap du plus fin tissu, sur lequel les dessins auraient été brodés.

« Plus de deux années ont été employées à son exécution depuis les premiers essais jusqu'à l'entière confection de deux portières semblables. La régularité de la main-d'œuvre, dans ces deux objets, est telle que leur poids ne diffère que de trente grammes sur plus de douze kilogrammes que pèse chacun d'eux.

« Enfin, on aura une idée de la multiplicité des combinaisons et de l'importance du dessin, lorsqu'on saura qu'il a fallu deux cent quatre-vingt-dix mille cartons de la plus grande dimension pour le lisage et la mise en cartes de ce sujet. »

Il s'organise ici, pour le mois prochain, une grande fête donnée au profit de la caisse de l'Association des Artistes peintres, sculpteurs, graveurs, architectes et dessinateurs. Notre ville répondra, comme elle le doit, à l'appel qui lui est fait.